
 

 

 

Rapport de la réunion du 17 novembre 2015 

 

 

 

Comité de Jumelage 

Meix-devant-Virton / Guérigny 

 

 
La présente réunion a lieu en présence de :  

WEKHUIZEN Michaël rue de Gérouville, 97 6769 Meix-devant-Virton 

VERBRUGGEN Herbert rue de la Colline, 16 6769 Robelmont 

COLIN André Fontaine aux Roses, 45 b 6769 Sommethonne 

ANDRIANNE Colette rue de la Trembloie, 11 6769 Meix-devant-Virton 

WATELET   Bruno Place du Tilleul, 46 6769 Gérouville 

SOSSON Jean rue de la Core, 48 6769 Sommethonne 

HUBERT  Claude rue F. Lepage, 29 6769 Meix-devant-Virton 

FRANCOIS Pascal rue des Roses, 21 6769 Meix-devant-Virton 

MAHOVALD José rue de la Trembloie, 11 6769 Meix-devant-Virton 

BRYNAERT  Philippe Vieille rue, 182 6769 Gérouville 

JACQUEMIN  Georges rue Yvan Gils, 17 6769 Houdrigny 

POSTAL  Véronique rue Maisons Auge 228 6769 Gérouville 
FRANCOIS Nicolas Rue de Launoy 16 6769 Meix-devant-Virton 

VAN MALDEREN Tanguy Rue de Virton,  6769 Meix-devant-Virton 

Sont excusés : Messieurs Marc GILSON et Sébastien EVRARD, et Mesdames Nadine CALANDE et Anaïs 

NOO. 

Michael WEKHUIZEN souhaite à tous, la bienvenue à la quatrième réunion du présent comité. Comme cela 

se fait par de nombreuses instances en ce moment, il demande aux membres de respecter une minute de 

silence en mémoire des victimes des attentats du 13 novembre à Paris. Il les invite à consulter le site de 

Guérigny www.ville-guerigny.fr sur lequel sont publiées des photos de l’hommage rendu par la population 

qui s’est rassemblée lundi 16 novembre à 12 heures devant la mairie. 

Michaël WEKHUIZEN démarre ensuite la séance en rappelant les points inscrits à l’ordre du jour.  

1. Procès-verbal du 15 octobre 2015 – approbation.  
2. Retour sur les cérémonies du 11 novembre. 
3. Participation au marché de Noel (28 et 29 novembre). 
4. Activités 2016. 
5. Divers. 
1. Procès-verbal du 15 octobre 2015 – approbation.  
Une précision est apportée en ce qui concerne le point 2 – conclusion de la séance précédente 
(15/10/2015). Il y a lieu de préciser que les lits de camps pour lesquels la Commune sera sollicitée, 
resteront propriété communale et seront stockés dans le hall sportif. Ces lits de camps peuvent en effet 
servir lors du logement à l’occasion d’échanges avec Guérigny ou d’autres activités, mais aussi en cas de 
catastrophe dans le cas où la Commune aurait besoin d’héberger du monde. 
2. Retour sur les cérémonies du 11 novembre. 
10 novembre – inauguration de la route de Meix : Un panneau lumineux a été installé devant la Mairie. Il 

permet des annonces publicitaires, d’activités ou d’animations et pour l’occasion souhaitait la bienvenue 

aux Belges. Un panneau « Route de Meix-devant-Virton » couvert du drapeau belge a été placé le long de 

la route Guérigny-Auxerre. Ce panneau a été dévoilé par les deux maires devant les autorités et les 

habitants présents à la cérémonie.  

Meix-devant-Virton projette aussi d’inaugurer une route de GUERIGNY et Pascal FRANCOIS explique que 

cela pourrait se faire pour la rue devant longer le futur lotissement à Villers-La-Loue (non loin du 

http://www.ville-guerigny.fr/


monument aux morts) où une vingtaine d’habitations devraient être construites.  Le projet initial se portait 

sur la rue actuellement dénommée rue d’Avioth mais ceci générerait des soucis aux habitants qui devraient 

modifier leur adresse sur tous leurs documents.  

11 novembre : La délégation des représentants de Meix-devant-Virton, en l’occurrence, Messieurs Pascal 

FRANCOIS, Bourgmestre et Bruno WATELET, Président du CPAS, ainsi que Monsieur et Madame Georges 

JACQUEMIN, Monsieur José MAHOVALD et Madame Colette ANDRIANNE, membres du Comité de 

jumelage, sont invités à exposer leurs sentiments quant aux cérémonies auxquelles ils ont assisté à 

GUERIGNY. Selon les mots de Bruno WATELET, les cérémonies organisées à GUERIGNY ont eu un très 

grand succès. Il y avait beaucoup de monde. Le protocole était bien établi avec un maître de cérémonie qui 

a opéré de manière grandiose. Confirmation de Georges JACQUEMIN qui s’est étonné du monde présent et 

de l’organisation impeccable. L’assistance lui a paru motivée. On sentait qu’elle voulait exprimer un certain 

attachement. C’était prenant. Tous les enfants portaient un petit drapeau belge. Ils ont lu différents textes. 

Pascal FRANCOIS quant à lui a été surpris de voir citer un si grand nombre de victimes de la guerre 14-18, 

le double ou le triple par rapport à Meix-devant-Virton. Il précise aussi son étonnement lorsque le Maire de 

GUERIGNY a lu un mot émanant du Ministre de l’Intérieur. Colette ANDRIANNE a mentionné l’émotion 

ressentie par tous.  

Michaël WEKHUIZEN ajoute que les cérémonies qui se sont déroulées à Meix-devant-Virton ont été suivies 

par plus de monde que les années précédentes. Les enfants ainsi que leurs parents et les enseignants 

étaient très présents, notamment à Sommethonne. Les enfants sont intervenus dans chaque village en 

lisant des textes, en chantant, etc. Bien que dérangé par une tronçonneuse et le retentissement des 

cloches pendant son discours à Meix, Marc GILSON a assuré de maîtresse-façon les différentes cérémonies 

de cette matinée. 

Pascal FRANCOIS ajoute que les représentants de GUERIGNY se déplaceront à Meix-devant-Virton pour les 

cérémonies du 11 novembre de l’an prochain. 

3. Participation au marché de Noel (28 et 29 novembre). 
Celui-ci serait destiné uniquement à des produits de bouche.  
Un toute boîte vient d’être distribué sur la commune invitant les habitants à se manifester s’ils voulaient 
participer aux marché de Noël de GUERIGNY. Il y était précisé qu’un stand était réservé dans le cadre du 
jumelage pour la dégustation et la vente de produits belges et gaumais, tels que bières, vins, chocolats, 
charcuteries et autres produits de bouche. Mention y était également faite de la confection d’une liste de 
citoyens de la commune pouvant offrir un logement lors des prochains échanges. Les habitants intéressés 
peuvent prendre contact à cet effet avec Michaël WEKHUIZEN. 
L’inauguration dudit marché de Noël à Guérigny devrait avoir lieu le samedi 28 à 9 heures. Le stand avec 
point d’eau et frigo sera préparé par le comité de jumelage de GUERIGNY. Y participeront Michaël 
WEKHUIZEN, Jean SOSSON et Tanguy VANMALDEREN et leurs épouses.  Thierry MAIRE fournira des 
casiers et coffrets de Gaumaise destinés à la dégustation et la vente. Des contacts seront repris avec les 
bouchers, le chocolatier Bonheur à Halanzy, la ferme des HAYONS, Jean-Luc GRIBAUMONT ainsi que la 
ferme LAPERCHE. Des livres sur la guerre 14-18 seront également emportés pour l’occasion. Les drapeaux 
belge et français sont prévus par la ville de GUERIGNY.  
4. Activités 2016. 
Carnaval : prévu les 25, 26 et 27 mars 2016. Nicolas FRANCOIS prendra les contacts utiles pour 

l’organisation. La Lyre Guérignoise sera présente. 

Concours de pétanque : serait reporté en 2017.  Toutefois GUERIGNY peut venir à MEIX. Le club de 

pétanque de Meix est d’accord de les accueillir. Pascal FRANCOIS va s’informer. 

Tournoi ROC Meix : prévu le 30 avril 2016. Les responsables du club souhaiteraient savoir ce qu’ils 

doivent prendre en charge. Proposition est faite de munir d’un bracelet les personnes de GUERIGNY, ce qui 

leur permettrait d’avoir leurs consommations gratuites tout au long de la journée. 

C’est l’équipe U13 qui se déplacerait. Elle est en attente de l’invitation de Meix. La question est de savoir 

qui s’occupe de la lancer, le club de foot, la Commune ou le comité de jumelage. Douze joueurs, deux 

encadrants et une vingtaine d’accompagnants seront de la partie. Le départ est prévu le vendredi à 14 

heures de GUERIGNY, le retour au départ de MEIX, le dimanche matin. Il est également question de 

l’organisation de l’accueil à l’arrivée ainsi que de l’hébergement : les jeunes et les éducateurs seraient logés 

dans la salle du hall sportif (50 lits de camps ont été commandés). Les accompagnants pourraient être 

accueillis par les membres du comité ou des parents de joueurs du ROC Meix, voire chez des membres du 



comité de jumelage de Meix. GUERIGNY attend l’horaire et les autorisations pour le déplacement des 

enfants mineurs. L’accueil ainsi qu’un repas serait à prévoir le vendredi soir au hall sportif. Le samedi 

matin, déjeuner en commun pour les joueurs et encadrants, dans les familles d’accueil pour les 

accompagnateurs. Ensuite, visite à Orval de la brasserie ou de l’abbaye avec un verre à l’Ange gardien pour 

tout le monde, puis retour à Meix. Samedi midi et après-midi, repas et tournoi de foot à Meix, samedi soir, 

souper spaghettis à la salle Le Foyer à Meix. La soirée reste à prévoir. Le dimanche matin, déjeuner en 

commun pour les joueurs et encadrants, dans les familles d’accueil pour les accompagnateurs avant le 

retour pour GUERIGNY. 

La liste des possibilités de logement est aussi mise à jour. 

Il est également décidé que l’invitation serait lancée par le Comité de jumelage.  

Inauguration de la route de Guérigny et commémorations du 11 novembre (10 et 11 

novembre 2016). 

Il est suggéré d’organiser l’inauguration de la route de Guérigny à Meix en même temps que les 

commémorations du 11 novembre. Cette fois c’est Guérigny qui se déplace.  

La visite du musée de Monsieur BRODDELEZ à Robelmont pourrait aussi être envisagée à cette occasion. 

Autres activités : 

- Tournoi PISONI à Guérigny : prévu début juin. Même si l’équipe qui s’est déplacée à Guérigny 

renouvellerait volontiers l’opération, le comité estime qu’il faut donner la possibilité aux autres 

groupements de réaliser l’expérience.  

- Tournoi de pétanque : comme dit ci-avant, celui-ci serait reporté en 2017 

- Match amical entre l’équipe de foot de Gérouville et l’équipe de Guérigny : à voir. 

5. Divers. 
- Panneaux « jumelage » : le bon de commande a été signé en commune par le Collège le 12 novembre 

2015. 

- Revêtement de sol au hall sportif : il s’agirait de dalles de 2 x 1 mètre que la Commune doit 

commander. 

- Information aux associations : porte sur ce qui existe à Guérigny que ce soit au niveau sportif ou 

culturel. A concrétiser par un courrier qui les renseignera sur ce qui a déjà été fait ainsi que sur les 

projets, en vue aussi de les inciter aux échanges. Un nouvel avis paraîtra également à cet effet dans le 

bulletin communal.  

Le Comité termine ici sa séance qui est levée à 20h20. 

 

 


